

## **Stellungnahme zu einem Antrag**

### öffentlicher Teil

<b>Gremium</b>	<b>Datum</b>
Bezirksvertretung 5 (Nippes)	06.06.2013

#### **Sport in der Gesamtschule Nippes**

Die Bezirksvertretung Nippes bittet die Verwaltung zu prüfen, wie der Sportunterricht in der Gesamtschule Nippes im Zuge steigender Klassenzahlen gewährleistet werden kann. Eine zusätzliche Traglufthalle wird ins Gespräch gebracht.

Die Erfahrungen des Schulträgers mit einer Traglufthalle sind folgende:

Vom Ankauf/Anleihe einer Traglufthalle, auch Pneu genannt, ist generell abzuraten. Die Erfahrungen, welche die Verwaltung mit der Traglufthalle am Standort Niehler Kirchweg gemacht hat, sind durchweg negativ.

Neben dem Ankauf oder Anleihe einer Traglufthalle ergeben sich folgende Zusatzbedarfe, werden also Folgekosten fällig:

Zunächst benötigt die Traglufthalle einen Schwingboden mit Bodenfundament. Es müssen Nebenräume gebaut werden, wie Umkleiden und WC-Anlagen. Weiterhin muss ein Brandschutzgutachten erstellt und es müssen hohe Brandschutzauflagen erfüllt werden. Die Installation von Zu- und Ableitungen für Frisch- und Abwasser, für Strom und Heizung müssen geschaffen werden.

Hinzu kommen Nebenkosten, u.a. auch für das Gebläse, welches für den Menschen kaum wahrnehmbar Überdruck erzeugt und die Hülle durch Überdruck gegen das obige Drahtseilnetz drückt.

Außerdem ist es nahezu unabdingbar, die Halle durch Zäune und einen zusätzlichen Wachdienst zu schützen, da die Gefahr von Vandalismus sehr groß ist.

Dies alles ist ein enormer Aufwand, der viel Zeit in Anspruch nimmt. Es dauert mindestens 1 Jahr, bis eine solche Halle in Betrieb genommen werden kann.

Die Herstellungskosten der Traglufthalle am Niehler Kirchweg beliefen sich auf 1,25 Mio. EUR.

Die Betriebs- und Heizkosten im Jahr 2011 summierten sich auf 66.986,86 EUR.

Ein Wert für 2012 kann nicht geliefert werden, da die Abrechnung 2012 erst im laufenden Jahr erfolgen wird.

Gegenüber 2011 sind jedoch Kostensteigerungen zu erwarten.

Zwar sind die Fahrten zu der Sporthalle des ESV Olympia Köln und eventuell zur Traglufthal-

le am Niehler Kirchweg mit zeitlichem und auch monetären Mehraufwand verbunden, stellen jedoch im Vergleich zum Ankauf/Anleihe einer Traglufthalle mit Blick auf die Haushaltssituation alternativlos die einzige finanzierbare und auch kurzfristigste Lösung für die Schule dar.